

• Asociación Talita Cumi en Naranjo

# ABREN OPORTUNIDADES DE CAPACITACIÓN PARA LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD



Franklin Morales, Rocío Jiménez, Artavio, Jorge Luis Viquez, Elias González, Lara y Climaco González; Carballo forman parte de la población beneficiada.



William Vega Zamora, presidente de la Asociación Talita Cumi.



Shirley Barrantes Barrantes, directora del Caipad.



En el centro de acopio de residuos sólidos trabajan Luis Diego Villalobos Miranda, José Adrián Morales Chavarría y Gerardo Villalobos.

**MAURICIO ARCE**  
pilibre@prosaludcosta.cr  
Corresponsal

La Asociación Talita Cumi y la Comisión Técnica del Proyecto de Capacitación e Inclusión donde participan el INA, MAG, MEP, Consejo Nacional de Rehabilitación y Educación Especial junto a otras instituciones de la región de occidente, dan oportunidades de capacitación y formación técnica profesional para propiciar que las personas con discapacidad mejoren sus conocimientos y aumenten la posibilidad de ingresar al mercado de trabajo.

La Asociación Talita Cumi, que en hebreo significa "Niña levántate", tiene 31 años de existencia y su labor se ha centrado en promover y fortalecer la defensa y proyección de la persona con discapacidad a nivel del cantón de Naranjo, buscando el mejoramiento en su calidad de vida y una verdadera igualdad de oportunidades.

Gracias a una donación que realizó la Embajada de Japón en Costa Rica de \$105.400.00 se pusieron en marcha tres proyectos productivos en diferentes áreas como: cultivo hidropónico,

manejo de desechos sólidos y un mariposario. Este último está trabajando en la siembra de plantas y se espera que a principios del próximo año se tenga varias variedades de mariposas y así empezar a fomentar el turismo en dicho lugar.

Estos proyectos beneficiarán aproximadamente a unas 135 personas con discapacidad distribuidas entre colegios prevocacionales y organizaciones no gubernamentales de la Región de Occidente, que comprende los cantones de Naranjo, Valverde Vega, Palmares, Grecia, Zarco y San Ramón.

William Vega Zamora, presidente de la Asociación Talita Cumi, expresó que han crecido poco a poco y ahora tienen unos proyectos bastante importantes para la población que trabaja. "La idea es que se formen para que ellos tengan más adelante una vida independiente y que puedan salir adelante, queremos que ellos se capaciten y aprendan para que puedan tener una calidad de vida mejor".

## INSERCIÓN LABORAL

Para Shirley Barrantes Barrantes, directora del Caipad, el objetivo de los programas es la inserción a nivel laboral y social. "La meta es capa-

cularlos en los proyectos que están directamente en la institución, foguerear, recibir capacitación del INA y posteriormente también sacarlos ya al campo laboral donde ellos puedan tener un salario completamente digno, igual que cualquier otra persona que también posee un título y posee un fundamento teó-

También tenemos el Caipad, el Centro de Atención Integral para Personas Adultas con Discapacidad, la idea es que estas personas, de 18 a 65 años de edad, participen en estos proyectos porque por más de 30 años se han encargado de solo el ensamble de prensas. "La idea es que ellos conozcan otras experiencias en el campo productivo", recalca.

remos atraer al turista nacional e internacional, como también la exportación de pupas, entonces ahí también ya vamos a recibir un incentivo económico".  
Con estas iniciativas se demuestra una vez más que estas personas son capaces de lograr muchas cosas, con orientación y propuestas concretas para mejorar su calidad de vida.



Elizabeth Araya Madrigal y Luis Esteban Varela María trabajan en el ensamble de prensas.



Climaco Salas muestra los chiles dulces que están produciendo.



En el invernadero se cultiva lechuga, tomate, chile dulce, culantro y cebollín.